

# "LA NOMENKLATURA" CONTR

MADRID.- Texto de Armando R. Punte. Fotos Javier Nespral. (Especial para R. 2000.)

**E**n su libro de tan raro título, "La Nomenklatura", usted ha escrito: "Si el capitalismo es la explotación del hombre por el hombre, ¿qué es el socialismo? El socialismo es exactamente lo contrario". Por mi parte yo deseo preguntarle ¿el sistema capitalista es hoy más humano que el sistema comunista?

Mijail Voslensky mira fijamente con sus ojos claros y afirma:

—En la Unión Soviética y en los otros países de la Europa del Este, la explotación de la clase trabajadora es más intensa que en los países occidentales. Los trabajadores no sólo son explotados, sino que además padecen de la ineficacia del sistema. Después de 60 años del triunfo de la revolución soviética y de más de 30 de su implantación en la mitad de Europa —Polonia, Hungría, Checoslovaquia, etc— escasean hasta los productos básicos, el pan, la carne, el carbón, y hay que hacer fila para todo, hasta para comprar helados.

—¿Qué es eso que Ud. llama la nomenklatura?

—No lo llamo yo. Empezó a llamarla Stalin. Es el reducido núcleo de personas que dirigen absolutamente todos los resortes del país, la economía, la cultura, las fuerzas armadas, el periodismo, el arte, todo. Es un coto cerrado de personas que cobran sueldos muchísimo más altos que los demás y tienen toda clase de privilegios. A ellos no les falta nada, ni tienen que hacer la fila para nada. Son los explotadores, en términos marxistas.

—¿Una clase social?

—Sí. En la URSS y el resto de los países de la Europa del Este hay sólo dos clases sociales: la clase dominante, la nomenklatura, y el resto de la población, formada por obreros, campesinos, maestros.

—¿Cómo es esa clase dominante?

—La forman muy pocos. En la Unión Soviética, que



LA NUEVA CLASE. "El nombre de Nomenklatura se lo dio José Stalin. Es el reducido número de personas que dirigen absolutamente todos los resortes del país: la economía, la cultura, las fuerzas armadas, el periodismo, el arte, todo. Es un coto cerrado de personas que cobran sueldos muchísimo más altos que los demás."



tiene una población de 266 millones de habitantes, sólo hay 750.000 personas que pertenecen a la nomenklatura.

Ellos y sus familiares no alcanzan al 1% de la población total y sin embargo consumen un alto porcentaje de

todo lo que se produce.

—...una clase realmente privilegiada...

—¡Y tanto! Ni en tiempo

# RUSIA Y POR EL SOCIALISMO

de los zares la aristocracia vivía así.

Mijail Voslensky nació hace 61 años. Fue traductor en el juicio de Nüremberg contra los jerarcas nazis y pasó después a trabajar en Moscú al servicio del Comité Central del partido comunista.

—Ud. formó parte del Consejo Mundial de la Paz y fue secretario ejecutivo de la Comisión de Desarme, en la URSS. ¿Qué puede decirnos de los movimientos pacifistas, que renacen con una potencia tan grande en toda la Europa occidental?

—Que la URSS predica el desarme en el exterior, no en el interior. Allí no hay pacifistas.

—¿Quiere Ud. dar a entender que los movimientos pacifistas europeos están subvencionados por la URSS?

—Subvencionados no, utilizados sí. Por eso quisiera que en Occidente se supiera de una vez que el socialismo no es lo que hay en la URSS, que el socialismo es otra cosa.

—Por favor, aclare esa frase.

—Creo que el socialismo puede proporcionar a los obreros mayor bienestar y más libertad que el capitalismo, pero en la Unión Soviética ocurre lo contrario, y se vive peor y se tiene menos democracia que en los países capitalistas. No entiendo cómo hay gente en Occidente que cree que a pesar de ciertos fallos se vive mejor en la URSS que en los Estados Unidos, en Cuba que en Venezuela. La experiencia de los países de la Europa del Este es una lacra que tendrán que combatir los que pretendan implantar el verdadero socialismo en el mundo. Un socialismo que todavía no se ha ensayado en ninguna parte del planeta.

—¿Qué piensa de la difusión de la ideología comunista realizada por la URSS?

—Que en el Tercer Mundo se habla de la lucha por la liberación de los pueblos, pero en Afganistán vemos que no se trata de una verdadera liberación. Que en Polonia el pueblo, los traba-

adores, cuando han podido expresarse han repudiado ese llamado socialismo que se les ha impuesto y según un sondeo realizado hace unos días sólo el 3 por ciento de la población está conforme con el partido comunista. Son los que forman la nomenklatura de allá.

—La nomenklatura, esa nueva clase privilegiada, ¿es tan poderosa como en la época de Stalin, su creador?

—Yo pienso que el sistema se ha reblandecido. Que hay síntomas de que dentro de unos años, cuando desaparezca el grupo de ancianos que gobiernan en la

URSS, será distinto, pasarán acontecimientos importantes. Pero recuerdo también al príncipe de Lampedusa en "El Gatopardo": "Todo esto no tendría que durar, pero durará siempre. El siempre de los hombres, un siglo, dos siglos... Y luego será distinto, pero peor". ■

## Ahora, Antitranspirante Roll on Polyana doble contenido.

Con la efectiva acción desodorante de siempre, al mismo precio de sus similares, le brinda doble contenido. (90 g).



Tamaño real